

## Münz-, Maß- und Gewichts-Verhältnisse der Vereinigten Staaten.

Die Münz-Einheit ist der Dollar. Das Dollar-Zeichen ist ein von zwei senkrechten Strichen durchschnittenen S (vom Wort Standard: Münzfuß). Nach dem Verhältniß, daß im Deutschen Reich aus 500 Gramm oder einem Zollpfund Gold fein  $69\frac{3}{4}$  Doppel-Kronen geprägt werden, ist bei uns der Werth eines Zollpfund Gold fein 1395 Mark. Da nun das amerikanische Fünf-Dollar-Stück: der Gold-Eagle — (Gold-Adler) einen Gehalt von 15,04 Gramm Gold fein besitzt, so hat derselbe einen Werth von 41 Mark  $96\frac{16}{100}$  Pfennig, 1 Dollar somit einen solchen von 4 Mark  $19\frac{616}{1000}$  Pfennig.

Selbstverständlich ist dieses Verhältniß nicht maßgebend für die Einwechslung amerikanischen Geldes gegen deutsches, d. h. der Cours des amerikanischen Dollars weicht von diesem Normalwerth ab, so daß der Dollar in Deutschland z. B. gegenwärtig nicht unter 4 Mark 26 bis 30 Pfennig eingewechselt werden kann.

Der Dollar hat 100 Cents (spr. Senz).

In Gold circuliren Stücke von 1 —  $2\frac{1}{2}$  — 5 — 10 — 20 Dollars. Letztere heißen Doppel-Adler (Double Eagle).

In Silber circuliren Stücke von 1 —  $\frac{1}{2}$  —  $\frac{1}{4}$  Dollar, von 10 und von 5 Cents. In Form und Größe gleicht das